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子子子供供供ががが遊遊遊べべべるるるふふふるるるさささとととののの川川川へへへ、、、自自自然然然豊豊豊かかかななな川川川ののの散散散歩歩歩道道道ににに、、、   きききれれれいいいななな川川川にににしししままましししょょょううう！！！ 

平成２６年を振り返って 

光寺川の仲間たち 

 

 

りました。 

５． アオコが発生したり、大雨毎に広袴調整 

  池の水が内周道路にあふれたりしました。 

川の水は今年は少しキレイに見えました。広

袴調整池の泥さらいや適度な間隔での降雨

のせいと思われます。 

イシガメを捕まえました。ナマズも元気で

繁殖し、オイカワや沢山の魚が生息していま

す。オオクチバスやブルーギル、ミシシッピ

ーアカミミガメがいるのは残念です。カワセ

砂撤去等に取り組んでくださいました。東京

都南東建では、川まつりに先立って川床、遊

歩道の除草、10月には能ケ谷橋～しただ橋左

岸の舗装工事等を実施して下さいました。 

学校関係では、鶴川第３小学校４年生へ 

の出前講座、和光鶴川小学校の真光寺川 

研究、麻生総合高校１年生との社会交流、町

田総合高校生中心の夏休みボランティア体

験（８月中止のため１２月参加）、６月には

市民大学の真光寺川での公開講座などがあ

ミなどの鳥やギンヤンマなどトンボも沢山

飛んでいます。春の川辺の植物写真も撮りま

した。 

くの真光寺川の里親の皆様からのご厚志

を頂戴致しました。これにより会の維持運 

営ができますことを感謝申し上げます。 

来年も、多様な生物の生育する環境の保全

に取り組みます。 

真光寺川里親の会・真光寺川を清流にする会  

代表 山本隆治 

 

３年ぶりに「真光寺川まつり」を７月

２６ ２６日（（土）に開催できました。暑い 

 日でしたが、「まちびと夏号」に取り上げら 

れたこともあり、多くのこども達やお父さ 

ん、お母さんで賑わいました。川や自然環 

境への親しみが増したものと思われます。 

３月～12月で７回の川の内外の清掃を

行いました。残念ながら６月、８月、 

１１月の３回は雨で中止致しました。清掃 

には毎回 10数名が参加しました。10月には

権現橋と下堰橋の間の川の中に衣類等の不法

投棄がありました。朝日新聞の折り込みチラシ

への清掃募集等により参加者が少し増えまし

た。１月は岡上の東光寺から妙福寺を経て寺家

町を散策しました。２月は残雪の中、図師・小

野路歴史環境保全地区を歩き田極理事長の貴

重な話をうかがいました。 

行政が動いてくれました。町田市では① 

広袴調整池の泥浚いを２月まで本格的に実 

施②調整池流入口近くのカルバート管内の土
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真光寺川まつり：、投網でコイを捕る実演を披露 
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メダカポスト： お礼 

１０月～１１月は見つめ会、めだ 

かポスト、一木会からのご寄付を 

を合算し ２,９７６円でした。 

真光寺川を清流にする会の活動 

 に対しお寄せいただいたご厚志に深く感謝いたします。 

 

 

１０月・１１月の清掃報告 

１０月１２日は風のない曇り日、１６名が清掃

に参加し、２２袋のゴミや傘などを引き上げまし

た。台風 18号のおかげで水の透明度が高くミズ

ワタも少なく比較的きれいな流れで、ゴミも少な

めでした。 この日は１０月１日・鶴三小の出前

講座の効果もあり、4 年生の親子が清掃に加わ

ってくれました。嬉しい日でした。  

１１月９日は雨のため清掃中止となりました。 

 

 

 

 

月１１日、今年も麻生総合高校との交流会

が行われました。雨の予報が外れ曇りで気 

温の低い日でしたが、森本先生と１年生２０名が参

加し、当会から山本代表ほか 5名が対応しました。 

時真光寺川の広袴公園に集合、森本先生の

挨拶で始まりました。当会から山口会員が真 

光寺川の概要や今昔、真光寺川を清流にする会の

活動について、次いで山本代表から真光寺川の鳥

たち、山岡会員から魚たちについて説明しました。そ

の後、広袴調整池を一周し真光寺川を右岸と左岸に

分かれ下堰親水までゴミを拾いながら下りました。歩

きながら吉田会員が川の植物について解説しまし

た。下堰親水では志田会員が真光寺川の魚を水槽

に展示しました。生徒たちは実際の魚を見て「こんな

魚がいるんだ！」と感心していました。その後 2組に

別れてゴミを拾いました。１組は矢崎橋から川の中

に入り、１組は権現橋周辺道路のゴミを拾いました。 

の後いちょう会館に移り、昼食をとりながら、質

疑応答が行われ、外来種生物の駆除や真光寺川の

水質などについて質問が出され会員が答えました。

午後１時に交流会を終え、学校へ帰っていきました。 

 の後生徒全員からの感想文・礼状が寄せられ

ました。生徒たちは川を取り巻く自然に触れ、 

ボランティアを体験し、人としての生き方を考える 

いい経験をしたようです。   （文：黒田 健夫） 
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☆真光寺川を清流にする会 代表：山本隆治     

☆事務局：黒田 TEL/FAX:708-4269 

 （ご意見・問合せは黒田までお寄せください） 

 

  

 

1・2月の散策会予定 

1月-2月は会員の懇親を深めるため散策会を行

っています。是非ご参加ください。 

★１月の散策会、 １月１１日（日） お昼は新年昼食会 

 「小机の国土庁・鶴見川流域センターを訪ねる」 

―川の水質や生物多様性などについて話を聞く予定― 

・集合：9：30 鶴川駅改札前  雨・雪の時は中止 

・行程：鶴川・町田→鴨居下車=鶴見川に沿って散策=鶴見 

川流域センター・多目的遊水池を見学・話を聞く= 

駅近くで新年昼食会=帰路・小机→町田→鶴川 

★2月の散策会  ２月８日（日）  

「幕末に近藤勇らが歩いた、真光寺川の源流 

 を見下ろす布田道（ふだみち）を散策します」 

・集合：鶴川駅前バス停 1番・9：50発若葉台行に乗車 

して下さい。 雨・雪や雪が積もっている時は中止。  

・行程：鶴川駅バス→入谷戸下車＝布田道散策（いずみ浄

苑―別所―関戸の切通しー小野路宿）＝そば処で

昼食＝小野路からバスで→鶴川駅。２時頃解散。 

一般の方々のご参加も大歓迎！ 

 

麻生総合高校 ― 今年も清掃とボランティア体験交流会！ 

 

 
広袴調整池で熱心に説明を聞く生徒たち 
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